

Diario de Costa Rica

P. D. del Castillo é Hijos,
AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

Ricardo Villafranca,
AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

San José, sábado 24 de julio de 1886.

ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... " 0'10

CALENDARIO.

JULIO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Sab. 24 (*Vigilia, ayuno,*) San Francisco Solano, confesor, y Santa Cristina, vg. y mr.

Dom. 25 **Santiago el Mayor ápostol.** (*Patrón de España y de las miticias de esta República*) Santos Cucufate mr., y Laurente, ob.

DIARIO DE COSTA-RICA.

La guerra sin cuartel.

Cada día nos sentimos más convencidos de la necesidad de que aquí se organicen verdaderos partidos políticos.

El antagonismo de ideas, es siempre fructuoso.

Enseña; dirige el criterio; acostumbra al pueblo en el mejor sentido del derecho; establece justa y equitativa separación de ideas y de aspiraciones, y marca con claridad, con precisión, con exactitud, las esperanzas y sus límites, la realidad y sus contornos.

Hay mucho de respetable en los partidos.

Grandes luchadores colectivos, sus esfuerzos se encaminan hácia resultados trascendentales; su análisis no se entretiene en lo vulgar, pasto de la anarquía, sino en lo que influye respecto de cada doctrina y respecto de cada acontecimiento.

El sistema parlamentario, don-

de quiera que se halla establecido, es una concluyente demostración de esta verdad democrática.

Es el reconocimiento de una circunstancia histórica que el pensador sensato no confunde ni con las pasiones intolerantes de la demagogía, marea que arrastra hombres y que devora instituciones, ni con esas otras pasiones negras y fétidas del servilismo cobarde é infamante.

Partidos triunfan ó caen; pero como el héroe de la célebre campaña, no abandona su bandera, ni maldicen su programa.

Están arriba?

Practican lo que su organización, compuesta de ideas por vínculo de convicción unidas, les van indicando y ordenando.

Están abajo?

Ejercen la propaganda noble y franca, desprovista de todo aquello que sea mero ataque personal.

En el mandatario no ven sino al ejecutor de la ley.

En el Gobierno estudian aquello que según su opinión merece censura, y hasta para acreditarse de justos, elogian aquello que en su opinión favorece al país.

Saben que no por la diatriba asquerosa; que no por la indecencia del concepto han de surgir; saben que los peldaños de cada anhelo honrado, se derrumban al peso de la agresión salvaje.

Si llega un momento en que toda conciliación es imposible, ocurren trastornos sangrientos; pero las huellas de esos trastornos no son ni tan horribles ni tan profundas como las que deja un prurito ejercido siempre de arrojar el insulto en vez del argumento.

Y la educación, verdaderamente republicana, bajo la protección de los partidos crece; y la prohibición popular, en igual favorable caso, se conserva intacta.

Faltando esos partidos, viene y se levanta la descomposición del sentimiento. Ocurre el fraccionamiento en lo que tiene de

más inmotivado; la división en lo que tiene de más estúpido; y los exagerados, los que se encuentran por cualquier decepción casi siempre pecuniaria heridos, los que sienten nada más que odio ó nada más que envidia, lo desastroso ó lo ruin, se apoderan parcialmente del campo; fabrican día por día bombas incendiarias para destruir reputaciones, y antes de arrojarlas empapan las puertas de cada corazón y de cada inteligencia con el petróleo del rencor.

El presupuesto es su anhelo: es su salvaje enamorada. Van hácia él, jadeantes, presurosos y armados.

Quieren abrirse paso por entre las filas de los servidores leales, asesinandolos; quieren producir al rededor del Poder el aislamiento, pero al mismo tiempo llevan incienso y mirra para el acto hipócrita y alevoso de la adoración final.

Ideas, jamás.

Sólo conveniencias.

Mucho de erguirse contra las ramas más fuertes y más vigorosas, porque sólo se anhela un violento ingerto.

Mucho de inclinarse ante el tronco, para abrazarlo con el cariño del matapalo. . . .

Lo injusto en dos formas repugnantes.

Lo asqueroso en dos redomas.

El mismo puñal hiriendo unas veces, oculto otras, pero siempre listo.

El insulto á las ordenes de la pasión desgraciada; mezclado con la falsía.

Y sobre el uno y el otro un propósito mezquino, que si cobrara existencia y figura, y se trasladara á los tiempos de la decadencia romana, sólo pediría pan y circo.

Trabajo salva al hombre de bien.

Son tan poderosas sus insinuaciones; son tan fuertes sus consejos; tienen sus advertencias influencia tan mágica, que las murallas del vicio por él amenazadas se derrumban.

Campos cubiertos de productiva cosecha; almas repletas de sanas

ideas, con el trabajo se han formado.

Ese trabajo, como es riqueza por un lado, es moralidad por el otro; como reúne elementos reúne doctrinas; como suaviza el carácter, suaviza la aspiración.

Delante de cada crimen es anatema.

Delante de cada injusticia es reprobación.

Organiza el hogar; prende el sol del amor; fortalece el anhelo de la paz; y busca progresos, y no rencores; y busca garantías y no infamias.

Va por el estudio produciendo una propia organización intelectual; formando sanos principios sociales y políticos.

Pero deshecho, ó disperso; sin el auxilio de la asociación, que proclama ideas y tremola bandera, se ve á cada instante postergado.

El ocio audaz, con sus esfuerzos avanza, y rompe uno tras otro los sellos apocalípticos del mal.

Sucumbirá, sin duda, tarde ó temprano.

Pero entretanto, nada se salva de sus garras.

Nada, ni la verdad ni la honra.

Los partidos buscan su fuerza en el pueblo.

No corrompen sino que preservan.

Arma suya es la discusión razonada, que si ardiente á veces, es porque se halla en contacto con un foco doctrinario.

La ociosidad de otro modo procede sobre todo si la envidia la aconseja.

Quiere atacar á una personalidad cualquiera, y encuentra material en todas partes.

Repite con Burguillos en sus rimas:

"La moquifera nariz

Era un pepino badea,

Esmaltada de verrugas,

Forma y color de cerezas;

Y se queda tranquila, convencida de su energía, segura de su victoria.

Hiere á destajo; insulta por daga las pajas.

Cordura, sensatez, y probidad, no son dioses ante los cuales rinde culto.

A medida que más profunda es la herida, y más grosero el desacato, y más injusto el cargo, y más apasionado el comentario, su alegría va subiendo de punto.

Esa alegría se mide por grados.

Si llega á 35, la felicidad y el delirio, en estrecho abrazo, se presentan ante la imaginación ya poblada de alegorías y de triunfos alados.

Partidos, eso conviene.

No hay peor anarquía que la del alma.

TINIEBLAS.

Artículo de Semana Santa.

Desde ayer hay tinieblas.

Entre todas las solemnidades de la Iglesia es la que tiene mayor número de aficionados.

No sé lo que harían los devotos en siglos pasados; pero sé lo que hacen algunos en el siglo corriente.

A las tinieblas no asisten únicamente los fieles que van al templo con piadosos fines.

He presenciado escenas harto impropias de tan sagrado lugar.

Niños que acuden á repicar con carracas y matracas, ensordeciendo al auditorio.

Parejas que se abonan á tinieblas. Señoras y caballeros unigénitos y desamparados que duermen tranquilamente al arrullo del canto llano.

Prohibir la entrada en los templos á los fieles sería calificación incalificable.

Pero obligar á los concurrentes á guardar compostura no sería difícil, y es necesario.

Los muchachos pueden tocar en casa y obsequiar á sus padres y demás familia con esas serenatas desapacibles.

Los novios pueden buscar las tinieblas en el Salón del Prado, en Recoletos, en la plaza de Oriente y en otros sitios públicos.

Convertir una ceremonia religiosa en espectáculo, me parece, sobre irreverencia, falta de educación.

Cada cual puede pensar como quiera. Pero sin molestar al prójimo.

Si yo entrara en una mezquita no tendría inconveniente en quitarme los calcetines para colocarme á la altura de los mahometanos más descalzos ó más fervientes.

Si me decidiera alguna vez á visitar una capilla evangélica, me pondría la tohalla y la vacía y cuanto se pusieran los fieles del ramo.

Todo por educación.

Entrar en un templo católico para vocear, repicar la matraca ó barbarizar de cualquier manera, me parece falta de lesa urbanidad sobre irreverencia.

Un tuerto á quien yo conozco por desgracia, porque es pájaro de mal agüero, visita los templos todos los años en esta época.

Ha sostenido sinnúmero de disputas con los hombres enteros, por motivo del número de luces que figuran en el candelabro ó tenebrario.

Es natural: el hombre no ve más que la mitad que los demás individuos y cuenta mal.

Pero si le ofrecen un cigarro con la petaca abierta se equivoca también y toma dos.

Hay abonados á tinieblas que no faltarían aunque les ofrecieran una prima, no carnal.

La vigilancia de los jóvenes monajillos es inútil para evitar los excesos de algunos fletes tenebrosos.

Los muchachos, particular y colectivamente, extreman la solemnidad escandalizando.

Los monaguillos procuran imponerse á sus contemporáneos.

Los niños seculares toman á los niños eclesiásticos.

Y esta batalla ocasiona carreras, pisotones y tal cual coscorrón con que los devotos mayores obsequian á los muchachos tumultuosos.

En otro tiempo acudían á la misa del gallo tantas personas distinguidas, que fué necesario prohibir la entrada en los templos.

Creo que con las tinieblas ocurría otro tanto.

Aumenta el número de los fieles ruidosos.

Las gentes alegres acuden á esta festividad y como decía un sacristán á los padrinos de un chiquitín á quien llevaban á cristianar y que se peleaban por el nombre que había de aplicarse al recién nacido:

—Ea, aguardense ustedes al chico y cuando tengan mote á lo que sea, vuelvan ustedes, que no estamos aquí para divertir á la gente.

Cuentan que entraron á un templo de Madrid dos gitanos transeuntes, cuando terminaba la función de las tinieblas.

Y al oír el estrépito que había en la iglesia, y ver el sinnúmero de muchachos que los rodean, dijo uno de los cañis á su compadre:

—Carro, vamos pa juera, que ya están apagando y en cuanto que mus quedemos á oscuras mus van á majá los condenado é los chavale.

E. DE PALACIO.

BOLETIN.

Reproducimos hoy comentarios importantes que tomamos de nuestro colega "La Gaceta."

Conocida es la acritud con que ha sido atacado el digno, el caballeroso Ministro de la Guerra; conocida también la audacia de las afirmaciones que hace un gratuito adversario del Gobierno.

"La Gaceta," órgano del Ejecutivo no ha querido guardar silencio, ni detenerse ante la poca importancia de los conceptos más

que apasionados que se han escrito contra el señor Ministro.

Rectifica en estos términos:

"El último número de "La Chirimía" parece dar á entender que los señores Secretarios de Estado y el Gobernador de San José opinan, como el autor del anónimo *Entendámonos*, que "ni al interés de Costa Rica ni á la Administración Soto conviene que don Santiago de la Guardia sea Ministro." Tal suposición del articulista de "La Chirimía" es enteramente gratuita; pues esos distinguidos funcionarios nos han autorizado para manifestar que, en su concepto, nada tiene de inconveniente la presencia del Sr. de la Guardia en el Gabinete, y que antes por el contrario, este caballero desempeña sus funciones con honradez é inteligencia.

"Por parte del señor Presidente tenemos también autorización para decir que él, en el señor de la Guardia considera tener uno de sus colaboradores más eficaces, leales y competentes; que si así no lo pensara, el señor de la Guardia no figuraría en el personal de su Gobierno, por más que á él lo ligue una amistad sin reserva; y que antes que amigos personales se ha preocupado de traer al Gobierno personas que sirvan al país con talento y probidad, y que en este número cuenta, con justicia, al señor de la Guardia.

Aparte de que las dotes del señor de la Guardia le dan pleno derecho para ocupar el puesto que le ha conferido el señor Presidente, debemos observar, por nuestra parte, que el ataque que se le dirige por su calidad de extranjero es infundado. El señor de la Guardia se crió desde niño en Costa-Rica, en ella recibió gran parte de su educación y ha vivido la mejor y más larga parte de sus años; y es costarricense de corazón, fuera de serlo por ley y de tener, por tanto, la misma capacidad que los ciudadanos naturales para ocupar la Secretaría de Guerra que tan digna y satisfactoria sirve.

Don Camilo Mora A., Gobernador de la Provincia de San José, hizo dimisión del importante cargo que estaba encomendado á su laboriosidad, lealtad y patriotismo.

Fundaba su renuncia el amigo Mora en sus muchas ocupaciones.

El Sr. Gral. Presidente no juzgó buena la causa, y no aceptó la renuncia.

Tuvo razón el Sr. Presidente. Cuáles son esas ocupaciones ur-

gentísimas de don Camilo? Dónde están esos trabajos que le impiden continuar colaborando en la reconstrucción administrativa tan brillantemente emprendida?

Esperamos que el Sr. Mora no se retirará del puesto de Gobernador.

Nada de pretextos, amigo.

Ud. no puede negar su concurso; Ud. no debe negarlo.

Ya ha sido aprobado en tercer debate el proyecto de ley del Sr. Diputado Venegas, relativo al reconocimiento de los servicios prestados por el caballero don Jesús Jiménez.

La aprobación fué, como debía ser, unánime.

Director de la escuela de varones del Paraíso, ha sido nombrado el Sr. D. Francisco Brenes.

Director de la escuela de varones de Santa Gertrudis, cantón de Grecia, el Sr. D. Juan María Esquivel.

Los señores profesores del Colegio Militar han presentado ya el proyecto de reglamento ó ley orgánica, el cual está actualmente sometido al estudio de la Secretaría de Guerra.

Según ese proyecto, quizás el número de cadetes, internos, no bajará, de cincuenta. Para el externado hay las más amplias facilidades.

Algunos jóvenes de las familias más distinguidas de la ciudad se han presentado á la Secretaría de Guerra para manifestar su deseo de hacer los necesarios estudios en el nuevo Colegio.

Buenos son los auspicios con que se inicia la instrucción militar.

Dentro de pocos años, Costa-Rica poseerá un excelente cuadro de oficiales.

Al valor, propio de los costarricenses, se unirán los recursos que proporciona la ciencia moderna, que tanto ha perfeccionado las reglas del ataque y la defensa, y los principios de la organización de los ejércitos.

Mujeres que disgustan: La que prefiere el amor de un rico majadero al cariño de un joven inteligente y pobre:

La que se empolva mucho;

La que dice pestes del matrimonio... por que no hay quién la solicite;

La que se muere de amor por cualquiera;

La que fuma y está al corriente de la política;

La que insinúa su amor al hombre;

La que reparte su corazón entre muchos adoradores como si fuera pan bendito.

¿El suplicio más espantoso no es odiar, cuando uno siente que ha sido hecho para amar?—

BEAUMARCHAIS.

Ayer á las cinco de la tarde, se abrió el concurso de Economía Política que el Colegio de Abogados confió al ilustrado liberal, Dr. don Lorenzo Montúfar.

Careciendo de fondos el Colegio para el pago de este importantísimo curso, el Gobierno dispuso que por cuenta del Tesoro Público se hiciera la erogación.

Se nos informa que en la Universidad no se dan lecciones de Derecho Administrativo.

Cuando se subsanará esa omisión?

Todas las personas que asisten á la biblioteca universitaria, hacen elogios de la manera fina y decente, con que el señor don Miguel Obregón satisface conforme al reglamento, cuantas solicitudes se le hacen.

Además, sabemos que el señor Obregón, aprovechando sus ratos desocupados, forma un cuadro estadístico de las personas que van á la Biblioteca, y de las obras que consultan.

Cuando esa estadística se publique, tendremos importantes datos sobre las propensiones, ya científicas, ya literarias, de los estudiosos.

Con el cuerno se imita muy bien la concha sin más que emplear el procedimiento siguiente, según asegura un periódico italiano de donde tomamos la noticia:

Se hace una pasta compuesta de dos partes de cal, una de litargirio y un poco de legía de soda, y con esta mezcla se flota el objeto á que quiera darse el aspecto de la concha.

La acción del compuesto referido consiste en atacar al azufre que contiene el cuerpo, formando sulfuro de plomo, que ocasiona ciertas manchas negras las cuales contrastan con el color claro de dicho material, imitando perfectamente la concha.

EL JUGADOR.

Pálida luz alumbraba un estrecho comedor donde un pobre jugador lleno de rabia exclamaba:

“Maldita y fatal la hora que yo imaginé jugar: hoy quiere el alma llorar y la pena devorar!”

¡Cruel insensato de mí!
¡Oh malísima ambición que heriste mi corazón apenas te conocí;

Y ni un real en mi poder y allá en el lecho mi esposa!
¡Oh virgen pura piadosa consuela mi padecer!

Mis hijos carecerán hasta de un traje sencillo, y yo soy traidor, un pillo, que les quita el pobre pan.

¡Basta ya, me desespero! he de seguir mi destino. . . he de echarme en un camino á despojar el viajero.

¡He de acabar mi fastidio ahogando mis duras penas aunque arrastre las cadenas del infamante presidio!”

Yo que escuché por acaso del jugador la canción, me dije no hay más que un paso del jugador al ladrón.

M. TOLDRA.

EL SECRETO DE LA DICHA.

Á JORGE VICTOR.

I.

Soy un Rey poderoso. . . Mis escuadras Cruzan el mar del Septentrion al Sur; Si hablo, á mi acento se estremece el mundo.

—Yo, pequeño, soy más felix que tú.

II.

Soy un sabio. . . Mi vista penetrante Las estrellas contó del cielo azul, Sondeó los misterios de la vida . . .

—Yo, ignorante, soy más feliz que tú.

III.

Yo ceñí la corona del poeta: Al eco de mi voz y mi laud Conmoví las entrañas de los pueblos. . .

—Yo, en silencio, soy más feliz que tú.

IV.

—Quién eres, pues, en fin?

—Yo soy un hombre

Que en su deber encuentra fuerza y luz, Que ama, y ora, y espera. . . que su premio Obtuvo ya, si es más feliz que tú!

1886. Manuel de Jesús Flóres.

EGOISMO FILIAL.

(FRAGMENTO.)

—:O:—

Mi madre me dice:—Niña si alguien te dice “me gustas,” y es honrado el que lo dice, quíerele con alma pura; más no andes buscando novio, que no le encontrarás nunca; pero yo respondo:—Madre, nadie encuentra si no busca, y una se ha hecho para el novio y el novio se ha hecho para una.

TRUEBA.

TELEGRAMAS.

SANTIAGO DE CHILE, julio 14.—Se ha presentado un proyecto al Congreso en que se autoriza al Presidente para contratar con Levis Cois, la construcción de un dique á un precio que no exceda de dos millones setecientos mil pesos oro. Se ha presentado un proyecto á la Cámara de Diputados para que se hagan varias importantes reformas relativas al matrimonio civil.

BERLIN, julio 14.—El Dr. Kaerl Petters conferencia con Henry M. Staley sobre un proyecto de unión, para hacer nuevos descubrimientos en Africa con la mira de colonizar.

BELFAST, julio 14.—La ciudad está tranquila. Hoy por las investigaciones se sabe que hubo muchas luchas entre la policía y los oranguitas. Estos últimos atacaron á la policía porque les impedía lanzarse contra los católicos.

LONDRES, julio 14.—El Duque de Westminster ha contestado el ataque que le dirige Mr. Gladstone por haber hecho uso de sus carruajes de el día de las elecciones para conducir en ellas á algunos votantes á las mesas en Chester y que votaran por Reburgh, candidato contra el doctor Forster, candidato de Gladstone para su reelección. Gladstone en una carta al Dr. Forster califica la conducta del Duque como un ataque de las clases privilegiadas á las masas. El duque dice: mi conducta en Chester fué simplemente la expresión de mis opiniones anteriores y consistió en prestar algunos carruajes que el doctor Forster no tuvo escrúpulos en pedir en la última elección cuando fue candidato liberal. La gran masa de la gente obrera ha rechazado la política de Ud., y no puedo por tanto comprender como mi conducta, pueda interpretarse como un golpe dirigido á las clases obreras.”

Dice que una negativa de los parnellistas no vale la pena, de tomarse en consideración.—Se hace necesario llamarle la atención á Parnell sobre el hecho de que mientras el Marqués de Hartington es un hombre de honor, sin mancilla, y muy veraz, él no hace mucho fué convencido de haber repetidas veces y de una manera deliberada asegurado lo que él sabía ser falso.

REMITIDOS.

El Tesorero Municipal de Cartago.

no paga un cheque de más de \$ 140 á favor de don Francisco Gallardo, por honorarios profesionales de agrimensura.

El cheque fué expedido por el Gobernador de aquella Provincia don Felipe Sancho persona honrada é incapaz de usurpar fun-

ciones que no le correspondan, y ha sido presentado para el efecto del pago varias veces y durante muchos años y siempre dice el Tesorero que no tiene el acuerdo municipal.

Cuando se hará lo conducente á fin de que se honre la firma del ex-Gobernador aludido?

San Jose, julio 14 de 1886.
100—4.

Limón, julio 23.

A las 6 p. m. zarpó la goleta colombiana “Melquíades,” con destino á Bocas del Toro, despachado por el Sr. Ricardo Morales B. y al mando de su capitán Ansell. No llevó pasajeros ni correspondencia. Carga 12 tortugas.

A las 7 a. m. fondeó el vapor inglés “Arran,” procedente de Kingston, con 4 días de mar 283 toneladas, 26 tripulantes, consignado al Sr. M. C. Keith, y al mando de su capitán W. R. Brown. Pasajeros: 16 de cubierta. Carga: 1,200 bultos de mercaderías, Correspondencia 2 sacos y 1 paquete.

ANUNCIOS.

Ya no se dirá

que no vienen buenos y legítimos puros y cigarros de la Habana, porque tenemos el placer de anunciar que los hemos recibido directamente de la afamada casa de don

RAMÓN ALLONES.

Esta circunstancia nos permite también ofrecerlos á los mejores precios de plaza. Cigarros “Ambrosías” y “Universales” ó “Cruz roja” vendemos el 100 de paquete.

por \$ 15-00

PUROS:

CONCHAS DE REGALO,

CONCHAS FINAS,

BREVES ESPECIALES,

LONDRES ELEGANTES,

PRINCESAS FINAS,

Y LONDRES FINOS.

La cantidad recibida es poca, y—de consiguiente—quienes quieran saborearlos deben apresurarse á comprarlos.

P. D. del Castillo é Hijos.

10—1.

¡Duelo á muerte!

La persona que tenga el número 74 del “Diario de Costa Rica” y desee venderlo, puede ocurrir á la oficina del mismo “Diario,” donde será comprado inmediatamente.

100—9.

BOSQUEJO de Costa-Rica

POR ENRIQUE VILLAVICENCIO.

Se vende a 25 centavos ejemplar
ECHEVERRIA & CASTRO.
8 v 7

FOTOGRAFIA.

DE

Valiente & Marichal

Por el procedimiento moderno de la "Cámara Solar" podemos ofrecer a nuestros favorecedores a precios bastante moderados, *retratos fotográficos* hasta de tamaño natural, en marcos ó sin ellos.
San José, junio 20 de 1886.
17 VALIENTE & MARICHAL.

SAL

gruesa para ganado.
100 kilogramos por \$ 3,50

VENDE LA

AGENCIA BROWN.

Limón, julio de 1886.

8 v. 6

AGENCIA. de Comisiones DE SAN JOSÉ.

Acabamos de recibir y se venden a precios sumamente baratos las siguientes mercaderías.

Monturas americanas de todas clases,—jamones, sardinas en tomate, vino tinto de comer, encurtidos, pavo, carne asada, pesuña de cerdo, carnero, lengua, cerveza San Luis, Estrella negra, Champany, Extra Mamm superior clase, puros de la Habana varias clases, **Aceite de comer** a 40 cents. la media botella ó sean los 33 centilitros.

Pesas para el tabaco etc., etc.

ECHEVERRIA & CASTRO.

2, calle del Gral. Fernández.

4—3

Fábrica de hielo.

CALLE DEL COMERCIO N° 7.

De la fecha en adelante se venderá el hielo a 20 centavos el kilogramo. En la misma fábrica se venden helados y refrescos de crema helados a 10 cs. el vaso; se preparan helados superiores para encargos.

San José, 9 de julio de 1886.

9 PEDRO L. y GONZÁLEZ.

Imp. de J. Canalsas, P. Principal 30.

LA EQUITATIVA.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.

H. B HYDE.

PRESIDENTE



W. ALEXANDER

SECRETARIO.

120 BROADWAY, NEW-YORK.

Activo en Enero 1° 1886..... \$ 66.553,387
Nuevos riesgos en 1885..... \$ 96.011,378

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes..... \$ 357.338,246
Pagado a tenedores de Pólizas en 1885..... \$ 7.138,689

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la ÚNICA compañía que expide Pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y SON INDISPONIBLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años.

JAMES THOMAS,
Agente General en Centro-América.

CECIL SHARPE,
Agente en Costa-Rica.

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en París.

Curacion DE LAS INCONTINENCIAS de la ORINA CON LAS Grageas Grimaud de POITIERS FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estrangero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS
Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :
En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD Fils y C°, rue (calle) Boncenne, 19
Depositos en las principales Farmacias

A LA REINE DES FLEURS

AROMAS NUEVOS DE L. T. PIVER en PARIS

Mascotte

PERFUME PORTE-BONHEUR

Extracto al Corylopsis del Japon

Perfumes exquisitos:
Paris Bouquet — Anona du Bengale
Cydonia de Chine
Stephania d'Australie
Heliotrope blanc — Gardenia
Bouquet de l'Amitié — White Rose of Kezanlik — Polyflor oriental
Brise de Nice — Bouquet Zamora

ESENCIAS CONCENTRADAS (de todos los Olores) DE CALIDADE EXTRA

EPILEPSIA HISTÉRICO CONVULSIONES ENFERMEDADES NERVIOSAS

¡Curacion frecuente!
¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA SOLUCION ANTI-NERVIOSA DE Laroyenne

VENTA POR MAYOR
PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS
FARMACIA DUREL

Depositorio en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.

PILDORAS del D' CRONIER

MEDICAMENTO al mas activo para curar la Clorosis Flores blancas Supresion de las Reglas Menstruaciones difíciles Dolores de Estómago Afecciones escrofulosas

al Yoduro de HIERRO y de Quinina

Estas Pildoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco a poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

PARIS
9, calle de Grenelle St-Germain, 9
Depositorio en Costa-Rica: D^o Don Panfilo Valverde

Pildoras CRONIER Pildoras CRONIER